

Guía de trabajo 16

La influencia económica de Estados Unidos en Chile

ASIGNATURA	Historia, Geografía y CC.SS	UNIDAD 2 Chile en la primera mitad del siglo XX	
PROFESOR/A	ANABELLA GARCÍA N.	Fecha: 20 /07 /2020	
ESTUDIANTE		CURSO: 2° Medio C	TIEMPO ESTIMADO: 1h

OBJETIVO: Reconocer las inversiones de EE.UU en la industria minera de nuestro país.

INSTRUCCIONES.

- 1) Lea atenta y comprensivamente la Guía Nº 16
- 2) Subraye todas las palabras que desconozca y en un Diccionario encuentre el significado.
- 3) Dé respuesta a la actividad planteada que se señala al término de la Guía.
- 4)Las respuestas envíelas al correo para su corrección : ibsengn@yahoo.es

Y no olvide este lema: "El futuro se construye..."

Introducción

La economía chilena a principios del siglo XX, estuvo fuertemente influenciada por capitales extranjeros, principalmente británicos. Tras la primera guerra mundial (1914- 1918), Estados Unidos se convirtió en la primera potencia industrial del mundo. Lo último tuvo repercusiones directas en nuestro país, el cual era altamente sensible a los cambios en el escenario internacional.

En un principio la influencia de EE.UU se concentró en la explotación del cobre, para luego expandirse a otros sectores económicos.

Inversiones de Estados Unidos en la minería del cobre.

En tanto, la tributación del cobre siempre fue más baja que la del salitre hasta la década de 1930.

Aquí en nuestro país, desde tiempos remotos se extraía el recurso cobre, pero los yacimientos de alta ley casi no existían a inicios del siglo XX. Lo que se veía en ese momento era la existencia de yacimientos de cobre de baja ley, los cuáles requerían tecnología de alto costo de inversión. Norteamericanos llegarán con sus capitales a nuestro país para invertir.

Sólo en los comienzos del siglo XX, se inició la explotación del cobre a gran escala coincidente con el incremento de la demanda mundial por el metal rojo.

En 1904, se inició la explotación de la mina El Teniente por la Braden Copper Co., de la sociedad de William Braden y Barton Sewell.

Paralelamente, la producción industrial de la mina de Chuquicamata se incrementó a través de la Chile Exploration Co. de la familia Guggenheim. Hacia 1916, el 95% de las acciones de Braden Copper Co. pasaron a manos de la Kennecott Corporation, también controlada por la familia Guggenheim. En 1923, el control de Chuquicamata pasó a manos de la Anaconda Copper Company.

Orígenes de la Influencia económica

La influencia económica de Estados Unidos en Chile se sustentó mayoritariamente en las inversiones de capital en la industria del cobre.

Entonces tenemos tres tópicos importantes:

MINERÍA CUPRÍFERA:

Se refiere a la minería del cobre. Hacia la década de 1920, empresas estadounidenses controlaban las principales minas de cobre en Chile.

POLÍTICA ECONÓMICA:

Se refiere a cómo economistas estadounidenses tuvieron gran influencia en Chile, asesorando a los gobiernos, mediante el envío de misiones económicas.

DURANTE LOS GOBIERNOS RADICALES 1938-1952...

La creación de la CORFO necesitó de préstamos provenientes de Estados Unidos. Esto permitió la compra de equipos y maquinarias para las industrias en formación.

Formación de importantes compañías.

- Braden Cooper Company
- Chile exploration company
- ANDES Cooper Company

Importantes Yacimientos Cupríferos en Chile

- Potrerillos: 1913

- El Teniente: Imagen de la mina subterránea más grande del mundo. (Ubicada en la VI Región, del General Bernardo O´Higgins.)



- Chuquicamata Mina a Rajo abierto más grande del mundo. (Ubicada en la II Región de Antofagasta)



Imagen de la Mina Chuquicamata que también está siendo explotada en forma subterránea.



ACTIVIDAD DE COMPRENSIÓN.

- 1. Desde que época se hace presente en Chile la entrada de capitales norteamericanos.
- 2. Indique el nombre de tres yacimientos cupríferos de nuestro país